Fecha: 08-01-2025 Pág.: 18 16.150 Tiraje: Cm2: 633,1 VPE: \$ 5.610.008 48.450 Medio: Diario Financiero Lectoría: Diario Financiero Favorabilidad: Supl.: No Definida

Tipo: Noticia general

Las exportaciones chilenas baten récord en 2024 y por primera vez superan los US\$ 100 mil millones Título:

EXPORTACIONES - IMPORTACIONES

# exportaciones chilenas baten récord por primera vez superan 100 mil millones

2022

El punto rojo en la minería -donde se lució el cobreprovino por el lado del carbonato de litio, cuyos envíos sólo llegaron a US\$ 2.582 millones. Es decir, un 48,1% menos que en 2023, según las cifras del Banco Central.

## POR R. LUCERO Y C. LEÓN Con viento a favor terminaron las

exportaciones chilenas el ejercicio 2024. El Banco Central informó este y las expectativas que hay a futuro". Lo anterior, dijo, "es reflejo de martes que los envíos al resto del mundo lograron una recuperación frente a lo ocurrido durante el año precedente para expandirse 5,9% y nuestro objetivo desde el día uno". alcanzar un récord de US\$ 100.163 millones En su opinión, "este buen mo-

Determinante en este resultado fue el cobre, cuyas ventas el exterior aumentaron más de 17% para completar unos US\$ 50.858 millones -es decir, casi la mitad del total-, muy influido por el avance de 30% de las ventas de los concentrados, que alcanzaron a US\$ 31.551 millones.

Este desempeño se dio a la par de un precio del metal que promedió US\$ 4,14 la libra el año previo.

El punto rojo en la minería provino del lado del carbonato de litio, cuyos embarques sólo llegaron a US\$ 2.582 millones, es decir, un 48,1% por debajo de lo observado en 2023.

Otro de los segmentos que jugaron a favor fueron las exportaciones agropecuarias-silvícolas y pesquero, que subieron 25% para marcar un récord de US\$ 9.029 millones. De estos, US\$ 8.245 millones correspondieron a las frutas, que se expandieron 28,6% en el último año.

Las cerezas ratificaron su estrellato al avanzar hasta el hito de los US\$ 3.574 millones, un 51,4% más que en 2023.

Mucho más atrás se ubicaron los US\$ 1.281 millones que se vendieron de uva al extranjero el año pasado, lo que significó un aumento anual de 39,2% para acercarse a montos vistos en 2019.

El ministro de Agricultura, Es-

teban Valenzuela, calificó como "significativo" el avance en las exportaciones silvoagropecuarias, "que es muy positivo para el sector

2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021

COMERCIO DE BIENES

MILLONES DE US\$, FOB

120,000

100.000

80,000

50,000

40.000

un muy buen trabajo v un avance sustancial hacia un agricultura más sustentable y eficiente que ha sido

mento de las exportaciones silvoagropecuarias se han logrado gracias un trabajo eficiente de todos los sectores que han logrado sacar el mejor partido posible a cada hectárea plantada y sembrada de nuestro país. Hoy somos el 20% del total de exportaciones del país y lo que queremos es seguir creciendo".

En la misma línea, desde Frutas de Chile señalaron que las cifras "responden a los esfuerzos de productores y exportadores, en un trabajo conjunto con el sector público"

#### Alimentos al alza

El punto rojo en los envíos provino por el lado de las exportaciones industriales, que bajaron 3,3% en 2024 para sumar US\$ 33.713 millones.

Aquí fueron determinantes los descensos que acusaron los envíos de productos químicos y óxido de molibdeno.

Frente a esto, los alimentos lograron subir apenas 0,3% para escalar a US\$ 12.824 millones, un hito en el registro, favorecidos por carnes, conservas y congelados. Estos últimos permitieron contrarrestar bajas en salmones y truchas, por ejemplo.

### El consumo se salva

A diferencias de las exportaciones,





Determinante en el resultado fue el cobre, cuyas ventas el exterior llegaron a US\$ 50.858 millones. Entre las frutas, se reafirmó el estrellato de las cerezas.

las importaciones sucumbieron a un nuevo año de descensos, aunque de menor cuantía. En 2024 sólo retrocedieron 1,5%, frente a un tropezón de más de 16% del año anterior, para alcanzar a los US\$ 78.025 millones.

CELULOSA BLANQUEADA Y

SEMIBLANQUEADA DE CONÍFERA

ORO

BIENES

FUENTE: BANCO CENTRAL DE CHILE

INTERMEDIOS

BIENES DE CONSUMO

IIVA

Esto último pese a tener un favorable diciembre, fecha en que el monto total creció 14,6% para llegar a US\$ 7.032 millones.

Las internaciones de bienes de capital sumaron otro incremento, ahora de 25,1% hasta US\$ 1.645 millones, mientras las de bienes intermedios subieron 11,1% para alcanzar los US\$ 3.930 millones y las compras de bienes de consumo desde el exterior mejoraron 15,6% hasta US\$ 2.010 millones

BIENES DE CAPITAL

16.606,6

Estas últimas fueron las únicas que lograron recuperarse de



 Fecha:
 08-01-2025
 Pág. :
 19
 Tiraje:
 16.150

 Medio:
 Diario Financiero
 Cm2:
 246,5
 Lectoría:
 48.450

 Supl. :
 Diario Financiero
 VPE:
 \$ 2.184.192
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Las exportaciones chilenas baten récord en 2024 y por primera vez superan los US\$ 100 mil millones

# Sueldos aceleran alza y repuntan avisos laborales por Internet

El INE informó que el Índice Real de Remuneraciones creció 4,1% en doce meses en noviembre. Por sector, destacaron comercio, industria manufacturera y construcción.

Los salarios de los trabajadores locales parecen estar mostrando mayores señales de dinamismo.

Eso es lo que dejó en evidencia este martes el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), que informó que en noviembre de 2024, los Índices Nominales de Remuneraciones (IR) y de Costos Laborales (ICL) registraton alzas en doce meses de 8,5% y 8,6%, respectivamente.

El Índice Real de Remuneraciones, que mide la evolución de las remuneraciones ajustadas por la variación mensual del Índice de Precios al Consumidor (IPC), creció 4,1% en doce meses, acumulando una variación de 1,8% a noviembre de 2024. Un alza bastante superior a la registrada en octubre (3,5%).

Por sector económico, comercio, industria manufacturera y construcción consignaron las mayores incidencias anuales positivas en el IR y el ICL, de acuerdo con lo informado esta mañana por el INE.

La remuneración media por hora ordinaria se situó en \$ 6.668, anotando un alza interanual de 9,2%. Para las mujeres, el valor alcanzó \$ 6.477, lo que significó una variación anual de 9,8%; mientras que para los hombres se situó en \$ 6.844, registrando un aumento de 8,8% en el mismo período.

El costo laboral medio por hora total fue \$ 7.614, consignando un crecimiento de 9% en doce meses. Este valor se ubicó en \$7.364 para las mujeres, con un alza de 9,4%, y en \$ 7.844 para los hombres, con un aumento de 8,7% en el mismo período.

Así, la brecha de género de la remuneración media por hora ordinaria fue -5,4%; mientras que la del costo laboral medio por hora total fue -6,1%, ambas en desmedro de las mujeres.

### **Avisos laborales**

En la jornada de este martes, además, el Banco Central actualizó su Índice de Avisos Laborales de Internet (IALI), el cual corresponde al promedio simple de los avisos publicados en los principales portales de empleo web en Chile, con cobertura a nivel nacional.

En diciembre, el indicador mostró una variación de 0,7%. Se trata de la primera vez, desde mayo de 2022, que se expande. Con ese dato, el cuarto trimestre del año cerró con una variación de -4,8%.

Al profundizar en las regiones que mostraron mayores caídas en la publicación de avisos laborales en los últimos tres meses del año destacaron Arica y Parinacota (-20,8%), Biobío (-17,1%) y Ñuble (-13,5%).

Al mirar la situación por grupo ocupacional, la mayor parte registró caídas en el último trimestre del año. No obstante, directores, gerentes y administradores cerraron con un alza de 6,8%.

la caída de 2023 para subir 3,4% en términos anuales y sumar US\$ 22.732 millones, favorecidos especialmente por celulares, además de computadores y televisores y los ítems de vestuario y calzado. Estos contrarrestaron descensos en automóviles, por ejemplo.

Las de capital e intermedios terminaron con una segunda baja consecutiva de 3,9% y 2,7%, respectivamente, lo que se tradujo en montos respectivos de US\$ 16.606 millones y US\$ 44.816 millones.

De todas formas, las primeras

habían comenzado a mostrar una recuperación que persistió en diciembre. En este último mes, el alza fue de 25% frente a igual lapso de 2023 gracias a las internaciones de camiones y vehículos de carga, entre otros.

Dados estos resultados, en diciembre el saldo comercial se encumbró hasta US\$ 2.390 millones -unos de los más altos del ejercicio- para abultar el monto del año hasta US\$ 22.138 millones, una cifra no vista desde los US\$ 24.296 millones de 2007.